



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

 **El Sol de México**

23/01/2024

OPINIÓN

**BRENDA VALDERRAMA**

ANÁLISIS / MARTES 23 DE ENERO DE 2024

La ciencia en los equipos de campaña electoral

El principio de año es un tiempo de optimismo. Los caminos para lograrlo son numerosos y muy variados. En particular, considero que sería de enorme beneficio para los mexicanos que todos los candidatos y candidatas tuvieran consejeros que ayuden a posicionar los temas de educación, ciencia y tecnología en las agendas electorales y de gobierno.

Por eso me entusiasma que comience a circular información sobre las plataformas que se promoverán durante el proceso electoral que arrancará en unas semanas. Para la presidencia de la República tenemos el documento que publicó el equipo asesor de la Senadora Xóchitl Gálvez y que cuenta con una sección específica para educación, ciencia y tecnología coordinada por el maestro Juan Carlos Romero Hicks.

Sería difícil encontrar un mejor perfil para la discusión de este tema. El actual diputado federal ha sido rector de la Universidad de Guanajuato, Gobernador de ese estado y Director del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología. También ha integrado las comisiones de educación y ciencia y tecnología de las cámaras de Senadores y Diputados. En tiempos recientes participó activamente en la discusión de la Ley General de Ciencia, Tecnología e Innovación.

En dicha sección se describen con detalle las acciones recomendadas a la Sen. Gálvez para la consolidación del sistema nacional de ciencia, tecnología e innovación y que comprenden, entre otros temas, la importancia de expandir las comunidades científicas y tecnológicas, de mejorar las condiciones laborales para el sector, de rediseñar el presupuesto público para que sea suficiente y útil, así como la necesidad de innovar los modelos educativos para adecuarlos a los perfiles requeridos por la industria del siglo XXI.

En el caso de la doctora Claudia Sheinbaum, lo que tenemos son un par de entrevistas que han dado sus voces desde donde se percibe un énfasis particular en la educación superior sin propuestas específicas para la atención otros temas de importancia para el sector como son la gobernanza o el financiamiento.



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

El Sol de México

23/01/2024

OPINIÓN

Las voceras son la doctora Rosaura Ruíz, profesora de la UNAM, ex-presidenta de la Academia de Ciencias y ex-Secretaria de Educación Superior, Ciencia y Tecnología del Gobierno de la Ciudad de México en la presente administración. La otra vocera se llama Renata Turrenta se ha desempeñado como comentarista de temas académicos en medios oficiales.

En las declaraciones de Rosaura Ruíz se identifica como eje discursivo una tendencia a considerar el modelo educativo de la Universidad Rosario Castellanos, ideado e implementado durante su gestión en la Ciudad de México, como una alternativa a los de las Universidades Autónomas, pero nos quedan debiendo propuestas puntuales a otros temas importantes para el sector que esperamos desahoguen en fechas próximas.

Llama la atención que a tan poco tiempo de las elecciones el tema no haya madurado en la opinión pública. Quizá no sea tan inmediato como las crisis en seguridad o salud que padecemos, pero si queremos aspirar a un futuro más prometedor, tampoco debiéramos permitir que quede fuera de los reflectores de la arena política.